



Büro Landrat	Vorlagenart	Vorlagennummer
Verantwortlich: Masemann, Inga Datum: 28.03.2018	Beschlussvorlage	2018/103
Öffentlichkeitsstatus: öffentlich		

Beratungsgegenstand:

Investiver Strukturentwicklungsfonds: Heimatmuseum St. Laurentiuskapelle, Dahlenburg

Produkt/e:

571-000 Wirtschaftsförderung und Kreisentwicklung

Beratungsfolge

Status	Datum	Gremium
Ö	11.04.2018	Ausschuss für Wirtschaft, Touristik, Verkehrsplanung und ÖPNV
N	07.05.2018	Kreisausschuss

Anlage/n:

Konzept und Finanzierungsplan

Beschlussvorschlag:

Dem Museumsverein Dahlenburg e.V. wird für seinen Antrag vom 17.03.2018 ein Zuschuss in Höhe von 30.000 Euro für die Neuausrichtung des Heimatmuseums St. Laurentiuskapelle aus den Mitteln des (investiven) Strukturentwicklungsfonds – Sparte „Tourismus“ – gewährt.

Sachlage:

Der Museumsverein Dahlenburg e.V. plant die Neuausrichtung des Heimatmuseums Dahlenburg. Inhaltlich bleiben die Schwerpunkte des Museums erhalten, methodisch wird das Museum den aktuellen Anforderungen angepasst.

Das neue Ausstellungskonzept beinhaltet eine Neukonzeptionierung der Ausstellung mit einer zeitgemäßen Präsentation und das Erschließen neuer Zielgruppen, wie z.B. Gruppen und Schulklassen.

Das Diorama zur Gördeschlacht wird mit einem multimedialen System ausgestattet und die Schusterstube neu konzeptioniert. Ein Raum für Veranstaltungen und Gruppen wird neu geschaffen.

Die Ausstellungsebenen im Erd-, Zwischen- und Obergeschoss werden insgesamt neu strukturiert.

Die Finanzierung ist dem beiliegenden Finanzierungsplan zu entnehmen.

Das Heimatmuseum Dahlenburg hat eine besondere museale Bedeutung für die Kommune, den Landkreis Lüneburg und darüber hinaus und ist damit wesentlicher Pfeiler der touristischen Angebote im Landkreis Lüneburg.

Das Förderprojekt ist nach den Richtlinien des kommunalen Strukturentwicklungsfonds auch förderfähig, aufgrund der begrenzten Haushaltsmittel und des in diesem Jahr besonders hohen Antragsvolumen wäre aber nur ein deutlich gekürzter Kreiszuschuss möglich gewesen.

Da in der Sparte „Tourismus“ des investiven Strukturentwicklungsfonds noch ausreichend Mittel für das Jahr 2018 vorhanden sind, ist eine Bewilligung des Förderantrages aus Sicht der Verwaltung sinnvoll.